

2023
Happy New Year!



明けましておめでとう
ございます。
昨年は大変な年でした。
年の初めからコロナ感染
拡大で、医療や介護、保

育、教育などの従事者は
大変過酷な一年を過ごさ
れたことと想ります。二
月にはロシアがウクライ
ナに侵攻、あつてはなら
ない戦争に胸が痛みまし
た。

七月の参議院選挙は、な
かなか野党の共同が実現
せず、共同への攻撃が激
しくなる中で選挙が行わ
れることになり、改憲勢
力が三分の二以上の多数
を占めるという残念な結
果になりました。安倍元首
相の銃撃死事件と統一
協会問題の表面化、そし
て憲法違反の安倍元首相
の国葬が行われました。岸
田首相は「国民の声を



「不屈」
No.583付録
高知版No.428
2023.1.14
治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
高知県本部
発行責任者
森岡 幸一
TEL・FAX
088-841-0075

敵基地攻撃論と軍事拡大を許さない世論を！

一 政治の転換を実現する年に！

聴く」と言いながら民主主義のルールを守らない政治家であることを顕わにして、世論調査で内閣支持率よりも不支持率が高い結果を示すに至りました。

12月には「安保関連三文書」の変更を閣議決定し、戦争をしない国から戦争する国への大転換をはかります。

ウクライナ問題や北朝鮮のミサイル発射などを梃子に国民の不安をあおり、軍事拡大の世論を作っています。軍事費を今後五年間で四十三兆円になると明言し、財源は社会保障費などの削減や備蓄金の放出そして増税や国債発行も予想されています。ミサイル発射を止めるため敵基地攻撃をする準備を進めると言っていますが、敵からの反撃のことには触れず、原発や大都會を抱える日本が戦争することには触れず、原発や大都會を抱える日本が戦争することになります。

今ならまだ間に合いま

「わが青春つきるとも」1月再上映 12月幹事会報告

す。「戦争をしてはならない、平和な世界を作るための努力を積み重ねよう」との世論を広げ政治の転換を実現しましょう。今年は一斉地方選挙があり政治を語る機会が増えます。どうか力を合わせます。

治安維持法犠牲者國家賠償要求同盟
高知県本部 副会長 德弘嘉孝

せて良い年にしましょう。この一年お元気でお過ごしください。



☆伊藤千代子映画上映
高知北：集会で90筆集める。
23年1月8日(日)
※配券集約会議は5日

☆同盟員 264名
(個人) 260筆
(団体) 0筆
※返信3通

2月幹事会
日時 2月16日(木)
14時～
場所 平和資料館
・草の家

この日は新聞折り込みに実施。
☆女性部：全国女性交流
集会報告
12月10日(土)ランチ会
参加者10名

○女性部の広場

全国女性交流集会「やる ー」としつぱいあるなあ」と

☆年賀広告

11月6～7

日に国賠同盟の第31回全国女性交流集会が熱海であり、高知市議の秦愛さんと2人で参加してきました。30県から来た99人の参加者の圧倒的多数が高齢女性。みんなのお目当ては共産党の田村智子さんの記念講演です。「平和と暮らしを守り、ジェンダー平等の実現へ」不屈のたたかいを受け継ぎ、新しい時代を拓こう」等の刺激的な言葉に満ちたものでした。戦前からの弾圧に抗しての共産党の果敢なたたかいから何を受け継ぐかが、



時代の転換期だからこそ大事との指摘には「やることいっぱいあるなあ」と気が引き締まりました。

高知の教師としての大先輩・溝渕政子さんが2005～10年の間、女性部長として活動されていました。ことも知り、わずかの期間だけでも地域活動で一緒にきてよかったです。と感じ入ったことでした。

「戦」の年越し、明けましておめでとうございます。新たな一年のスタート、個人的には県政に挑む年、「戦」の年はまだまだ続きます。

どんな年にしたいか、若者は話してくれました「悲しみを半分にしたい」と。どんな時代、どんな地域でもチャレンジする意欲に満ちた若者の姿を誰もが望んでいますが、

文科省の資料から見るのは、コロナ前と比較して大学を休学・退学した学生が約2倍近くに増えている事。親の仕送りには頼れず、自身のアルバイトも減り、学ぶことを諦めていく子ども達がいる母親は最近、嬉しい事があつたと「サークスの無料チケット、子どもと行けるのが楽しみ」と話します。1円でも10円でも安い食べ物を探し、電気

何より大事になってくると感じました。彼の4倍以上の年の私も、これらでも伊藤千代子をはじめとする女性運動家の歩

みを学習せねばと痛感する2日間となりました。よい学びの場に派遣していただいて、ありがとうございました。（藤原尋子）

平和こそ宝

女性部部長 秦 愛

代を減らすために湯たんぽに切り替え、生きている市民の暮らしがあります。政治の責任は何か、同盟の役割は何か。



新年の抱負

女性部部長 秦 愛

憲法守れ

女性部部長 秦 愛

高知市でも長引く経済不安の中で映画や音楽、絵、山や海の自然に触れる機会すらなく、元気や創造力まで失われていく状況があります。

今年が皆様にとって、幸せ多き素晴らしい一年になりますように心から願っています。

○編集後記

新年号をお届けします。広告にご協力いただきまし